

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIODICO CATOLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lanzeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO IX

PALMA DE MALLORCA
Lunes 15 de Julio de 1918

Núm. 2.827

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Toros

La corrida de ayer

Organizada por la Junta de Damas del Patronato Real Antituberculoso de esta capital se celebró ayer en nuestro circo taurino la anunciada corrida de toros de muerte. Constituirán el cartel seis toros de la ganadería del señor Marqués de Villagodio para los diestros «Saleri II», «Fortuna» y «Camará», con sus respectivas cuadrillas.

Los palcos estaban engalanados con los colores nacionales y aun realizaban más su aspecto lindas señoritas que con su clásica mantilla habían asistido a la plaza.

La tarde era espléndida, con un sol abrasador, propio de estos casos.

Presidieron la corrida una comisión de señoritas, asesoradas por el señor Inogés, oficial del Gobierno civil.

El despiece de plaza corrió a cargo del profesor de equitación señor González y del Oficial de Telégrafos señor Pomar, quienes, montados a la jerezana, sobre magníficos jacos, hermosearon algún tanto el desfile; y acto seguido se pone en libertad al

1.º toro, jabonero y bien armado; sale boyante y acomete con buena voluntad a los de aupa, tomando cuatro varas que fueron otras tantas caídas.

«Saleri» se encarga del segundo tercio e intenta clavar un par de lujos, lográndolo solo a medias; otro medio, y, por fin, uno entero.

Brinda a la presidencia y ofrece al bicho dos pases naturales, cuatro en redondo y cinco ayudando, para dejar media estocada en su sitio; nuevo trasteo y una estocada que le hace cosechar aplausos.

2.º igual traje que su hermano difunto, de cornamenta algo gacha, y de muchos pies. Sin darse cuenta, acepta un refilonazo de uno de los de tanda, y con las de reglamento tuvo de sobra para cambiar de tercio.

«Pelucho» y «Magritas» lo banderillean magistralmente.

«Fortuna», sin faltar a la cortesía, pasa al de Villagodio varias veces en alto, de pecho, en redondo, rodilla en tierra, molinete, etc. etc., fué el acabóse, para dejar una estocada en su sitio con hemorragia. (Ovación).

3.º sardo y corni-abierto. Se deja tentar la piel en cuatro ocasiones sin recargar nunca en la suerte.

«Cerrajillas» pende un par y medio de banderillas; «Rufinito» uno entero.

«Camará», emplea ligera preparación para dejar una estocada algo trasera que tuvo necesidad de ser auxiliada de un descabello a pulso.

4.º jabonero, astillado del izquierdo. «Saleri» lo lancea de capa y el bicho se muestra quedado; hay que apurar todos los medios para hacerle tomar las tres varas de reglamento.

«Saleri» intenta de nuevo lucirse en banderillas, pero el toro no se lo permite y clava así como puede.

En la suerte suprema pincha en hueso dos veces y termina de un descabello a pulso.

5.º negro azabache y bien armado. Los de aupa mojan cuatro veces y sufren otros tantos batacazos.

«Fortuna» estuvo siempre a los quites, no faltando floreos que entusiasmaron al público.

En banderillas, «Saleri» intenta el quite bro, pero no logra clavar, haciéndolo de frente en tres ocasiones.

En la suerte suprema sufre varios desarmes, pincha en dos ocasiones y termina con un descabello de segundo intento.

6.º berrendo en negro, bien armado y de muchos pies. Es castigado con cinco varas y un refilonazo.

Los de brega le adornan el morrillo con cuatro pares.

«Camará», que no anda de razones y quiere dar fin a la fiesta, emplea dos pases naturales, dos en redondo y cuatro ayudando. Se tira a matar y clava una estocada hasta el puño, pero el toro no se rinde y tiene necesidad de un descabello.

Resumen

El ganado estuvo bien presentado, era de mucho poder, limpio, pero de escasa bravura en general. Entre todos tomaron veinte y cuatro varas, causaron dieciséis caídas y mataron en el redondo seis caballos.

Los maestros, trabajadores, oportunos en los quites y al herir con regular fortuna.

Los de brega cumplieron bien su cometido.

Los de montada, algo perezosos. La presidencia, abusando en varas. La entrada, buena en el tendido de sombra y menos de media en el de sol.

La corrida, en conjunto, puede calificarse de buena.

Sabañón

De Santa Catalina

Ayer, domingo, los niños que asisten a la instrucción dominical catequística celebraron una velada en el salón del Circulo de Obreros católicos de dicha parroquia.

Se recitaron diálogos, se pusieron en escena «Criado de confianza» y la chistosa carzuelita bilingüe «Alegria d'es cont» letra de don Gabriel Matas y música de don Juan Company acompañado de armonium y piano, tocado este por el niño de nueve años Francisco Company.

Los autores y el novel pianista fueron llamados a escena. Los actores, todos niños asistentes a la instrucción catequística, cosecharon merecidos aplausos.

Les felicitamos y en especial al niño Francisco por su gracia en acompañar.

X.

Del mar

Entradas

Esta mañana, a las siete y media, ha llegado el vapor «Mallorca», procedente de Barcelona.

Ayer entró en nuestro puerto el vapor «Rey Jaime II», procedente de Ibiza y Alicante.

Salidas

Ayer, a las ocho y media, salió el vapor «Rey Jaime I», para Barcelona. Esta mañana ha salido el vaporcito «Ciudad de Palma», para la vecina isla de Cabrera.

Para salir mañana, al mediodía, está despachado el vapor «Rey Jaime II», para Ibiza y Valencia.

Despachados

Esta tarde debe llegar el vaporcito «Ciudad de Palma».

Mañana es esperado el vapor «Ciudadela», procedente de la ciudad de su mismo nombre.

La huelga de panaderos

El sábado celebró en el Gobierno civil la anunciada reunión de patronos y obreros panaderos, reunión en la que se logró llegar a un acuerdo. He aquí la fórmula de arreglo:

Quedan los patronos en completa libertad para admitir los obreros que necesitan.

La jornada de trabajo será de diez horas, debiendo cobrar parte proporcional del trabajo por las horas extraordinarias.

Continúa persistente el descanso semanal.

Los patronos mostraron su conformidad de aumentarle un quince por ciento en el jornal a partir desde el 1.º de Enero del año próximo, o antes según las circunstancias.

Mañana, a las seis y media de la tarde, los Patronos Panaderos, se reunirán en Asamblea, en la «Unión Industrial», para tratar sobre la solución de la huelga.

La protección a los emigrantes

Ayer tarde, como habíamos anunciado, el Rdo. P. Puig, director general de la Asociación de San Rafael en España, dió una conferencia sobre dicha institución.

El acto tuvo lugar en el Patronato Obrero. Ocupaba la presidencia el limo. y Reverendísimo señor Obispo de esta Diócesis.

A la derecha del Prelado tomaron asiento el Canónigo M. I. Sr. D. Martín Llobera y el Rdo. P. José M.ª Bausili, S. J., y a su izquierda el Rdo. P. Francisco de P. Cuadras, Superior de la Residencia de Jesuitas de esta ciudad y el Rdo. don Francisco Esteve.

En el fondo de la sala aparecía un cuadro de San Rafael.

Asistieron al acto buen número de caballeros. Empezó el Rdo. P. Cayetano Puig haciendo una compendiada exposición del problema emigratorio en nuestro país, fijándose especialmente en su aspecto moral y religioso y lamentando los graves males que produce generalmente en el alma de los que, seducidos por la esperanza de un halagüeño porvenir, dejan muchas veces para siempre la patria y el hogar.

Citó algunos datos estadísticos que prueban la sangría que han sido para España

tantos de sus hijos que dejando sin labrar las tierras que les vieron nacer van a regar con su sudor y a veces con su sangre países extraños.

Estudió las diferentes fases de la emigración, desde el momento en que se ve solicitado el jornalero por el agente de compañías interesadas, que muchas veces no vacilan en engañarle vilmente, hasta su llegada al punto donde se dirige. Dió interesantes pormenores de las penalidades de que es víctima muchas veces el emigrante y sobretodo del abandono moral en que se encuentra, especialmente la mujer, en los diferentes países.

Expuso el orador como la Asociación española de San Rafael había sido creada por Su Santidad el Papa Pío X, precisamente para hacer frente a estas tan urgentes necesidades. Explicó la organización de la obra rafaélana, no sólo en España, sino también en América, la cual es hoy ya tan completa que puede ofrecer apoyo a nuestros compatriotas, no sólo antes de embarcarse en Barcelona, sino en el viaje y después a su llegada a los puertos de Nueva York, Habana, Buenos Aires, Valparaiso, en los que cuenta ya con Secretariados bien organizados.

Terminó su discurso dirigiéndose a su auditorio, alentándole a que se afilien a las listas de la Asociación de San Rafael y que la amen de veras y la propaguen por todas partes.

El P. Puig fué justamente aplaudido. Luego el limo. señor Obispo hizo breve resumen de lo dicho por el Rdo. P. Puig.

«Por la organización que ha expuesto el Director general de la Asociación de San Rafael—empezó diciendo el Obispo—habéis podido ver los grandes beneficios que obtienen los emigrantes desde que se van hasta que regresan gracias a esta Asociación, y la importancia que tiene la misma en estas islas.

Todos sabéis que de estas islas emigra casi una tercera parte de hombres de los pueblos, habiendo de ser, por consiguiente, una de las partes donde más bien debe ser recibida.

Es una ayuda moral que les retiene en su religión.

No diré nada más—termina nuestro amadísimo Prelado—para excitar vuestro apoyo, sino que miréis con gran celo esta benéfica Asociación, dejándolo en vuestras manos. El Secretariado ha de ser floreciente en esta ciudad, porque es una obra de caridad y de religión.

Calurosos aplausos coronaron las últimas palabras del limo. señor Obispo.

Uno de estos días publicaremos como ha quedado constituido el Secretariado de Palma que a la vez es Delegación de todas las Baleares. Podemos adelantar que el local de dicho Secretariado será en la secretaría de este Obispado, en donde se podrá acudir para todo lo que a emigración se refiera; se facilitará tarjeta de recomendación para el Secretariado de Barcelona, a todos los emigrantes que lo soliciten.

Notas de Sociedad

De viaje

Esta mañana han llegado, a bordo del vapor «Mallorca» procedentes de Barcelona, el vocal de la «Isleña» don Miguel Planas, don Juan Ribalta, don Miguel Mayol y señora, don Guillermo Alcover, don Mateo Seguí, don Joaquín Font, don Francisco Mestre, don Miguel Domenge, don Miguel Serra, don Pablo Muntaner, don Juan Bibiloni, don Andrés Oliver y señora, don José Oliver, don Alberto Vives, don Manuel Bartoli, don Eugenio Ramón, don Juan Cabrer y don Oscar Martí.

También ha llegado en el mismo buque el alumno de la Academia de Intendencia don Bartolomé Sampol.

—Anoche salieron, a bordo del vapor «Rey Jaime I», para Barcelona don Tomás Fons, don Miguel Font, don Manuel Riquerme y señora, don Miguel y don Camilo Moliner, don Pablo Sopena, don Domingo Torres, don José Marí y señora, don Mario Pina y familia y don Francisco Serra.

—También salieron los señores Marqués de la Ceña y doña Margarita y doña María de Veri.

Igualmente embarcaron, a bordo del mismo buque, don Francisco Planas, doña María Dezcallar, don Ramón Durán, el comerciante don Pedro M. Estrany y don Miguel Colorado.

También salió don Elviro Sans, quien se dirige a Avila, al frente de cuyo Gobierno civil se halla su señor padre.

Noticias militares

Concursos de tiro.—Se autoriza a los jefes, oficiales y tropa para que puedan asistir al concurso de tiro que se ha de efectuar en Santander del 11 al 31 del próximo mes de Agosto.

Aeronáutica.—Se aprueban nuevas reglas para la admisión del personal a los cursos del servicio de Aeronáutica.

Mando.—Habiendo marchado con permiso el coronel don José Cabrinety se ha hecho cargo del mando del regimiento infantería de Palma, el comandante don Miguel León.

Armamento.—Se declara reglamentario con carácter definitivo para las tropas de Caballería el sable Puerto Seguro.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—Nuestra Señora del Carmen. El triunfo de la santa Cruz.

Cuarenta Horas.—Concluyen en el Santo Hospital, dedicadas a la Virgen del Carmen: Los actos de costumbre.

Continúan en Santa Teresa, en obsequio de Nuestra Señora del Carmen: Los actos de costumbre.

Visita.—A Nuestra Señora del Carmen, en Santa Teresa.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

DESDE MADRID

Madrid, 14 (5:50)

Comunicado oficial alemán

Nauen.—El Gran Cuartel alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la noche:

«Nada nuevo que señalar en el frente».

La guerra submarina
Nauen.—El Almirantazgo alemán participa desde Berlín, que los submarinos alemanes han destruido al norte de la zona prohibida 15.000 toneladas de buques mercantes; tres de los buques hundidos lo fueron yendo en convoyes escoltados.

El Reichstag aplaza sus sesiones
Nauen.—El Reichstag ha aplazado sus sesiones hasta el mes de Septiembre.

Vapor hundido
Nauen.—Se ha hundido el vapor sueco «Frajén» que hacía el viaje a Gotemburg.

Bochevickis destituidos
Nauen.—Noticias de Moscú dicen que el comité revolucionario ha destituido a todos los Comisarios bochevickis.

Las pérdidas inglesas
Nauen.—Noticias oficiales inglesas dicen que las pérdidas de su ejército durante el mes de junio fueron 4.406 oficiales, y 155.729 soldados, y en la Marina 10 oficiales y 204 marineros.

Declaraciones del Canciller alemán sobre Bélgica
Nauen.—El Canciller alemán Hertling,

ocupándose en la cuestión de Bélgica, ha manifestado que la retención de dicha nación es una garantía para Alemania.

«Sin embargo—añadió,—la retención no quiere decir que la guardemos, pues no pensamos en ello. Al contrario, deseamos que Bélgica vuelva a ser independiente y viva».

Nuestra guerra tiene carácter defensivo, y con ella sólo anhelamos la integridad de nuestro territorio».

Comunicado oficial francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Ejecutamos una acción en Longpons. A pesar de la gran resistencia de los alemanes, franqueamos Samières, y la granja de Catije».

En Montdidier aprisionamos 800 hombres y 80 ametralladoras.

En Oriente.—Encuentros de patrullas en el Struma.

Actividad de ambas artillerías en el Boiran y Vardar.

Obligamos a aterrizar a un aviador búlgaro.

En Albania, los austriacos se replegaron hacia Escalana y Rastany».

Madrid 14 (22:00).

Las declaraciones del Canciller alemán sobre Bélgica

Nauen.—Han causado gran sensación y han sido objeto de muchos comentarios las declaraciones del Canciller alemán, Hertling, sobre Bélgica.

La Prensa alemana hace resaltar la declaración de devolver Bélgica al finalizar la lucha, afirmando que jamás se hizo una afirmación tan rotunda, y añade que el momento

de la liberación de Bélgica depende, pues, de la «Entente».

Comentarios del «Volsische Zeitung»
Nauen.—El periódico alemán «Volsische Zeitung» duda de que las declaraciones del Canciller traigan la paz.

En dicho periódico se comenta también la excitación de la «Entente» a causa de la neutralidad española, la cual es acogida en Alemania con una gran simpatía, estando dispuesta a protegerla contra todo manejo.

Comunicado oficial alemán

Berlín.—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial alemán de la tarde:

«Cañoneo en el Avre, habiendo aumentado en este punto las luchas de exploradores».

Después de gran preparación, el enemigo nos atacó al oeste de Chateau Thierry, en donde fué rechazado con sangrientas bajas.

Nuestros aviones bombardearon la costa francesa entre Dunkerque y Boulogne».

Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«Continúa el cañoneo. En el bosque de Senecat hicimos prisioneros. Dimos varios golpes de mano en el sector de Durnay».

En el resto, calma».

Parte oficial italiano

Coltano.—El Alto Mando italiano transmite el siguiente parte oficial de la tarde:

«Sostuvimos acciones normales de artillería desde el valle de Arsa hasta la meseta del Asiago, donde dispersamos la marcha de tropas enemigas».

Al norte del paso Borcola rechazamos patrullas enemigas».

El Vaticano y China

Roma.—Se asegura que el Vaticano está dispuesto a crear una delegación apostólica en China.

Sobre el mando de las tropas austriacas en Italia
Roma.—En los círculos romanos se cree que no es sincera la rectificación que el Gobierno austriaco ha hecho a la noticia referente a que el mando de las tropas austriacas que luchan contra Italia fuese confiado al general alemán señor Bulow.

Esta noticia se estimaba como una estrategia para distraer el Alto mando italiano.

Madrid 15 (1:00)

Miembros del Gobierno de Siberia a Nilocols

París.—Ocho miembros del Gobierno de Siberia han llegado al territorio ruso para dirigirse a Nilocols con objeto de negociar la declaración de Siberia como Estado independiente.

El partido de los socialistas revolucionarios acordó el asesinato de Mirbach
París.—Dicen de Moscú que la señora Spiredowa, jefe de los socialistas revolucionarios de la izquierda, ha sido detenida, habiendo declarado que el asesinato del Conde de Mirbach fué acordado por el partido que representa.

Los generales Cadorna, Porro y Capelo
Roma.—El «Boletín Militar» decreta la cesantía y privación de sueldo y rango a los generales Cadorna, Porro y Capelo.

Los buques rusos en Wbadivostok son desarmados
París.—Noticias de Tien-Tsin dicen que han sido desarmados todos los navíos de guerra rusos surtos en el puerto de Wbadivostok.

En Alemania.—Se votan los créditos de guerra.—El nombramiento de Nitze
Basilea.—El Gobierno alemán, después de quedar votados los créditos de guerra, comunicó oficialmente al Parlamento el nombramiento de Nitze para el Ministerio de Estado.

La anarquía en Rusia
Copenhague.—El exministro socialista revolucionario ruso Cherooff ha llegado cerca de Moscú al frente de numerosos campesinos bien armados; le auxilian los cosacos del Bón.

Se rumorea también, coincidiendo con esta noticia, que el general Kransnoff ha caído con dirección a Moscú al frente de un ejército de cosacos.

Comunicado francés
París.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«Entre el Marne y el Oise avanzamos en la Granja de Portes».

Ejecutamos golpes de mano en las regiones del Avre, Oise, Marne y Champagne».

Parte oficial italiano
Coltano.—El Alto Mando italiano ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«Contuvimos ataques enemigos a la bayoneta».

En Monte Como hicimos prisioneros y cogimos algunas ametralladoras.

Ha habido ataques de infantería en Frenela, Brenta y Albánia.

Estamos en contacto con el enemigo al norte de Semeni.

Los nuevos prisioneros hechos por nosotros ascienden a 1.890».

Para defender el ferrocarril rumano
Londres.—Los aliados desembarcan con-

tigentes en Rusia para defender el ferrocarril rumano.

Sobre el supuesto asesinato del ex-Zar de Rusia

Petrogrado.—Se ha confirmado que se intentó asesinar al ex-Zar y a la Czarina, pero que los salvó el Comisario señor Pokowoff.

La Czarina está afectadísima.

El Zarevich se halla gravísimo.

Créditos de guerra alemanes

Nauen.—Los socialistas del Reichstag han votado los créditos para la guerra.

El Canciller alemán al Cuartel general

Nauen.—El Canciller alemán ha marchado al cuartel general alemán.

Se cree conjurada la crisis.

La prensa rumana

Nauen.—La prensa rumana demuestra envidia hablando de la neutralidad de España.

Telegrama del Instituto católico de la paz a Wilson

Nauen.—El instituto católico de la paz ha telegrafado al Presidente de los Estados Unidos, señor Wilson rogándole que se fije en que Kullmán ha aceptado los cuatro puntos que establecía el señor Wilson como base de la paz.

Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el acostumbrado parte oficial de la tarde:

«Mientras se reanuda la ofensiva alemana, siguen las operaciones locales con éxito por parte de los franceses que consolidan los avances, en el Aisne se han apoderado del pueblo de Longpor y la granja de Zavage de las posiciones alemanas en un frente de cinco kilómetros.

Al oeste de Castell Maill y Raiveral dejamos el terreno limpio de enemigos y cogimos ametralladoras y 500 prisioneros».

Los nuevos proyectos de impuestos sobre comidas, ropas y espectáculos públicos

Washington.—La Comisión de Hacienda examina los nuevos proyectos de impuestos sobre las comidas, ropas y espectáculos públicos.

Estos proyectos producirán seis millones de dólares.

Inspeccionando aeródromos

El Presidente de la República francesa, Mr. Clemenceau, el Ministro de Armamentos y el Subsecretario de Gobernación han realizado una minuciosa inspección en los aeródromos.

Los nuevos aparatos realizaron algunos vuelos en su presencia.

El consejo interaliado en Versalles

Roma.—Mañana se reanuda el Consejo interaliado en el palacio de Versalles.

Tropas austríacas concentradas en el Vassan

Roma.—Se sabe que las tropas austríacas se han concentrado en el Vassan, dominando el valle de Escumbi para defender la llanura de Durazzo que se halla en peligro.

Sigue el avance de los franceses y de los italianos.

Madrid, 14 (5'30)

Comunicado oficial alemán

Koenig.—El Cuartel general alemán ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la tarde:

Frente del Príncipe Rupprecht.—Rechazamos destacamentos ingleses al suroeste de Baillieu.

Malogramos avances enemigos nocturnos al norte de Albert.

Después de un gran fuego en la orilla occidental del río Avere, los franceses atacaron parcialmente entre Castell y Maill.

Los ataques se repitieron al atardecer, apoderándose de Castell y Anouzin.

Ha habido actividad de combatientes entre los ríos Oise y Marne.

Rechazamos unos intentos de avance enemigos al norte de Longporit, al sur de Ourcq, en Albrecht, en los Vosgos centrales y en Hartmanwillerkopf.

Madrid, 14 (5'30)

De esta mañana

Parte oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial:

«Un afortunado ataque local nos ha permitido adelantar la línea al Este del lago Dickbusch.

Hicimos 260 prisioneros.

Ayer, en lucha aérea, destruimos diez aviones, y obligamos a aterrizar a otros tres.

Nuestras escuadrillas arrojaron 25 toneladas de bombas sobre diversos objetivos. Regresaron todos nuestros aparatos».

Protesta contra el desembarco inglés en Marman

Nauen.—(Radiograma de la noche).—El Comisario ruso del Exterior ha protestado ante el Representante inglés en Moscú contra el desembarco de los ingleses en Marman.

Renovó la protesta contra la estancia de los buques ingleses en aquel puerto.

Lucha en Petrogrado

Moscou.—Los socialistas revolucionarios se han hecho fuertes en varios edificios de Petrogrado.

Estos fueron asaltados por los bolcheviques.

Estos hicieron uso de cañones y ametralladoras.

El generalísimo italiano, condecorado

Nauen. Ha sido condecorado con el orden militar de Saboya, el generalísimo italiano, Sr. Díaz.

La degradación de generales italianos

Nauen.—Ha sido objeto de grandes comentarios la degradación de que han sido objeto los generales italianos señores Cadorna, Porro y Capella.

Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la noche:

«Ha habido lucha de artillería especialmente en la región de Corcy».

Madrid 14 (1'00)

Agitación en Málaga

El Subsecretario de Gobernación, señor

Rosado, ha manifestado que el Gobernador de Málaga pide la concentración de la Benemérita en previsión de los desórdenes que se aproximan en aquella población.

Madrid, 14 (5'30)

Telegramas oficiales

En el Ministerio de la Gobernación se nos ha facilitado a los periodistas los siguientes telegramas oficiales:

De Málaga.—«En las minas de Marbella se han declarado en huelga 50 obreros. Créese que el paro se extenderá».

De Zaragoza.—«Se ha resuelto la huelga de forjadores y herradores».

De Cádiz.—«En los astilleros de los señores Echevarrieta y Larrimaga se ha decretado el paro forzoso de 500 obreros, debido a haber carencia de materiales».

De Algeciras.—«Los camareros y dependientes de La Línea acordaron volver al trabajo».

—«Los cargadores de carbón han anunciado el paro. Dicen que no irán a Gibraltar para trabajar como protesta contra los patronos de aquella plaza».

En Tenerife

Tenerife.—El Sindicato obrero ha publicado un manifiesto explicando que en la reunión celebrada con los patronos éstos se mostraron intransigentes.

«Por patriotismo añado el manifiesto—nos avenimos a seguir negociando con los patronos».

El seguro obrero

Zaragoza.—El Sindicato católico ferroviario, después de oír una conferencia del Delegado del Instituto Nacional de Previsión acordó hacer un seguro obrero colectivo.

En Algeciras

Algeciras.—Los gremios del ramo de construcción de edificios han llevado a cabo un movimiento pacífico para pedir aumento de personal.

Créese que los patronos accederán a dicha petición.

Madrid, 14 (1'00)

Las Cortes

Senado

A la hora de costumbre se abre la sesión en la Alta Cámara.

Preside el señor Aznar.

Reina desanimación.

El señor Ortega Morejón pretende hablar acerca de la Institución libre de Enseñanza, pero se lo impide la presidencia.

Se entra en la orden del día.

Se pone a votación el proyecto del paseo marítimo de Barcelona.

El señor Royo Vilanova se lamenta de la prisa que se demuestra en aprobarlo.

Prosigue la discusión del proyecto de reformas judiciales.

Después de alguna discusión, se aprueba hasta la base 15ª.

Y se levanta la sesión.

Congreso

A las 5'55 se abre la sesión.

Preside el señor Villanueva.

Se entra en la orden del día.

Se aprueban varios créditos.

Los señores Rodríguez y Artigano combaten el proyecto de nacionalización de las industrias.

El señor Mañra resume el debate.

Declara que el actual proyecto evitará que seamos tributarios del Extranjero, de donde sólo traeremos recelos, desaparecieron las factorías militares.

Dice que es innecesario y costosísimo construir ahora factorías blindadas. Se continuará la construcción de los edificios empezados, que hacen falta.

Se sacarán las obras a concurso.

Reclama, por urgente, la aprobación del proyecto.

Interviene brevemente el Ministro de Hacienda, y se aprueba el proyecto.

El señor Senante combate el crédito concedido a la exposición de arte francés, recientemente celebrada en Madrid.

Reclama se dé lectura al informe del Consejo de Estado.

El Ministro de Instrucción pública se niega a ello, y el Presidente levanta la sesión.

Madrid, 14 (5'30)

Inauguración

Madrid, 15 (1'00)

La nueva Casa social de los obreros católicos

Se ha inaugurado la nueva Casa Social de obreros católicos de Madrid.

Hablaron los señores Maroto, Elvira y Garrido, quienes hicieron historia de la labor realizada manifestando que se propagará.

El presidente de los ferroviarios de Valladolid, señor Ruiz, resumió los discursos, elogiando la labor de los obreros madrileños.

Madrid, 14 (5'30)

De Provincias

De Santander.—Gran incendio.—Batida a los lobos

Santander.—Se ha declarado violento incendio en una fábrica de zapatillas.

Esta ha quedado destruida.

—Se ha pedido autorización para dar una batida a los lobos, que destruyeron las cosechas.

De Tenerife.—Fallecimiento

Tenerife.—A consecuencia de la gripe ha fallecido el teniente coronel Azcárraga.

Madrid, 14 (22'00)

Más de Santander.—Explosión de una lancha a vapor.—La Familia Real

Santander.—En alta mar explotó la lancha a vapor «Santa Agueda».

El gran estrépito que hizo alertó a la población.

La explosión lanzó al agua a once tripulantes, y los otros se lanzaron por sí mismos.

Acudieron multitud de lanchas a prestar auxilio.

Después de auxiliar a los tripulantes se remolcó la lancha hasta el puerto.

A causa de la explosión falleció en el Hospital, donde había sido trasladado, el tripulante Tomás García.

Se hallan en estado gravísimo los tripulantes siguientes: Antonio Yerbe, José Sibar, Francisco Bason, Antonio Prieto y tres más.

Motivó la explosión de la lancha el exceso de presión.

—Mañana, martes, las modistas de esta ciudad postularán por las víctimas.

—Su Majestad el Rey estuvo ayer en el Hipódromo.

La Reina y los Infantes no salieron del Palacio de la «Magdalena» más que para asistir a las carreras de caballos.

De Pamplona.—Concurso de bandas

Pamplona.—Se ha celebrado el anunciado concurso provincial de bandas.

El primer premio, de 1.500 pesetas, ha correspondido a la banda de San Sebastián; el segundo, de 750, a la de Ciunturenigo; el tercero, de 500, a la de Sangüesa; y el cuarto, a la de Elizondo.

De San Sebastián.—Velada

San Sebastián.—En el salón del Patronato Obrero se ha celebrado lucida velada demostrativa de los fines de la Semana social, que ha de tener lugar aquí, a iniciativa del Prelado, del 24 al 28 del actual.

Han asistido a la velada todas las asociaciones católicas de San Sebastián.

Madrid, 15 (1'00)

De Santander.—Más sobre la catástrofe del vaporcito

Santander.—Témese fallezcan tres de los heridos a consecuencia de la catástrofe del vaporcito pesquero de que ya hemos dado cuenta.

Dichos heridos están mutiladísimos.

El Rey se ha interesado por el estado de los heridos, y ha dado orden para que, de su cuenta, se les facilite cuanto necesiten.

De Algeciras.—Llegada de moros.—Regalos para el Jalfia

Algeciras.—Acompañados de un intérprete, han llegado, procedentes de Tánger, 17 moros notables de Larache, Arcila, Alcáquivir y Adnare próximos, que van a ofrecer al Jalfia de Tetuán los regalos de Pascua.

Consisten éstos en caballos, cinco mil duros en metálico y alhajas por valor de otros cinco mil duros.

Madrid 14 (5'30)

Las izquierdas

Mitín en la Casa del Pueblo

Las izquierdas celebraron anoche un mitín en la Casa del Pueblo.

Se vio bastante concurrido.

Hablaron por los reformistas los señores Azcárate y Villamil, combatiendo la ley del espionaje y afirmando que volverán a las Cortes cuando lo crean oportuno.

El señor Castroviejo dijo que no iban a la revolución porque les faltan armas.

Los señores Prieto (don Indalecio) y Besteiro, tronaron como de costumbre, sin que el público se conmoviera.

El presidente resumió los discursos, consignando que los socialistas no volverán al Parlamento hasta que desaparezca este Gobierno.

Madrid 15 (5'30)

Otro mitín

En Gobernación se nos ha facilitado a los periodistas el siguiente telegrama oficial de Bilbao:

«En Baracaldo celebró un mitín, organizado por los elementos socialistas y republicanos.

Un nacionalista, llamado Julián Armachea, disparó contra el republicano Francisco Fernández. Este resultó gravemente herido en el pecho».

Madrid 15 (1'00)

Manifestaciones de Villanueva

El presidente del Congreso, estando hablando con los periodistas, hizo resaltar el hecho de que en el mitín de las izquierdas se trató de la retirada de éstas del Congreso.

Insistió en manifestarnos que, de su parte, no hubo motivo que justificara su decisión.

«Es más nos añadió:—Discutieron tres horas fuera de Reglamento y dejé pasar conceptos que en otra ocasión hubiera obligado a rectificar».

Respecto a las consecuencias de la retirada, nos recordó que en los tiempos de Salmerón, Castelar y Pi y Margall, después de una sesión de 50 horas, y a pesar de retirarse con razón, volvieron las minorías, convencidas de la necesidad de intervenir en los debates.

Nos recordó también el retraimiento del señor Moret.

Por último, nos habló del revolucionario al estilo de Manuel Becerra, quien se acercó a Castelar diciéndole:

—Mire, Emilio, unos cuantos nos vamos a Alcalá, y regresaremos revolucionariamente.

Castelar le replicó:

—Estando en Madrid, ¿porqué no ahorrarse el viaje?»

Madrid 14 (1'00)

La Bolsa

Madrid, 14 (1'00)

Cotización del sábado

Interior contado, 79'00

Amortizable 5 por 100, 98'50

Amortizable nuevo, 87'50

Banco de España, 500'00

Compañía Tabacalera, 304'00

Francos, 65'65

Libras, 17'28

Exterior, 90'50

Madrid, 15 (1'00)

Toros y toreros

Madrid, 15 (1'00)

Corrida en Madrid.—Dos cogidas

Ayer hubo toros en Madrid, resultando la corrida aburridísima.

El ganado era de Martín.

El primer toro cogió al diestro «Alé», al que rompió el traje.

«Alé», no obstante, salió ileso de la aparatosa cogida.

El tercer bicho empuñó por el vientre a

un peón, paseándolo buen trecho. Le causó un varetazo leve.

El «Alé», «Punteret» y «Merino» despacharon la corrida sin pena ni gloria.

Novilladas

Ayer se celebraron novilladas en Sevilla y Barcelona. No revistieron interés.

En Barcelona

Barcelona.—En la plaza de las Arenas torearon «Joselito» y Martín.

Sus faenas fueron adornadas.

Madrid, 15 (1'00)

Nuevo Jefe de Ingenieros

Ha sido nombrado para mandar la Comandancia de Ingenieros de Mallorca el coronel don Benito Sánchez.

Madrid, 14 (5'30)

El acta del Obispo de Mallorca

La Comisión permanente de actos del Senado ha dictaminado favorablemente sobre el acta del Ilmo. y Rvmo. Obispo de Mallorca, doctor don Rigoberto Doménech.

Madrid, 14 (1'00)

A la entrada

Se ha reunido el Consejo de Ministros.

A la entrada, el Presidente, señor Maura, dijo a los periodistas que no tardarían en cerrar las Cortes.

El Ministro de Marina, general Pidal, aludiendo a los disgustos que existen en la Armada, dijo:

—«Van arreglándose las cosas».

El Ministro de Gobernación, señor Marqués de Alhucemas, nos manifestó que el anunciado proyecto de ley sobre contrato de trabajo no se presentará por ahora a las Cortes, en vista de la proximidad del cierre de éstas y de la ausencia de las izquierdas.

El Ministro de Estado manifestó traer al Consejo asuntos de su departamento.

Y el de Hacienda, señor González Besada, dijo que llevaba muchos asuntos.

A la salida

Terminado el Consejo, se facilitó la siguiente referencia oficiosa:

«El Comisario de Abastecimientos, señor Ventosa, ha dado cuenta del resultado del aforo de los trigos y harinas efectuado en toda España.

El señor García Prieto ha puesto al corriente del estado en que se hallan los conflictos obreros y huelgas.

Se ha aprobado una Memoria propuesta por la Comisaría examinadora del Reclutamiento, para evitar los abusos denunciados.

Madrid, 14 (1'00)

Los funcionarios de las Cámaras

Se ha reunido la Comisión de Gobierno interior del Congreso, examinando las cuentas.

También ha tratado de la aplicación del proyecto de funcionarios a los de las Cámaras legislativas.

Madrid, 15 (1'00)

El cierre de las Cortes

Se asegura que el viernes se cerrarán las Cortes.

En el Congreso

Hoy se discutirá en el Congreso la modificación del impuesto sobre las sucesiones y sobre los bienes y personas jurídicas.

También se discutirá el crédito para el monumento a Aguilera, exalcalde de Madrid.

Madrid, 14 (1'00)

Noticias varias

El impuesto de utilidades

La Dirección general de contribuciones ha circulado una nota recordando que las Sociedades sujetas al impuesto de utilidades deberán presentar su balance antes del día 20 del corriente mes.

Madrid, 14 (5'30)

Choque

En la Ciudad Lineal, un «auto» ocupado por cuatro «chaffeurs» borrachos, chocó con un tranvía cerca de Chamartín.

Resultaron dos individuos gravísimamente heridos.

Madrid, 15 (1'00)

Recepción de un Académico

En la Real Academia de Medicina y Cirugía se celebró ayer la recepción del nuevo Académico señor Murillo.

Este desarrolló este tema: «Defensa social de la salud pública».

Se lamentó el orador